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Bibliotheksverbund Bayern  
Kommission für Service und Information  
 
Amtsperiode 2024 - 2026 
Protokoll der 2. Kommissionssitzung am 17.04.2024 
 
 
Ort: BSB, Raum 17 

 
Datum: 17.04.2024, 11:00 Uhr bis 15:45 Uhr 

 
Protokoll: Frau Fischer (HSB Amberg-Weiden) 

 
Teilneh-
mende: 

Herr Ackermann (UB Erlangen-Nürnberg), Frau Fischer (HSB Amberg-Weiden), 
Herr Dr. Franke (UB Bamberg), Herr Lemke (UB Passau), Frau Mäule-Müller 
(HSB Neu-Ulm), Frau Mayer (UB Augsburg) bis 14:30 Uhr, Herr Rücker (UB 
München), Herr Sternecker (BSB München) 
 

Entschuldigt: Herr Gillitzer (BSB München) 
 

Gäste: Herr Scheuerl (Verbundzentrale des BVB) 
 

Tagesordnung 

1. Formales, Protokoll 

2. Wahl der/des stellvertretenden Vorsitzenden 

3. AG Lokalsysteme (Hr. Scheuerl)  
 

4. Bericht aus den Folio-Teilprojekten 
 

5. Schwerpunktthema: Lernzentren  
 

6. Nächster Termin 
 

7. Sonstiges 
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TOP Ergebnisse Zu erledigen durch 
/ bis 

1. Formales, Protokoll 

Zum Protokoll der letzten Sitzung gibt es keine weiteren Anmerkun-
gen. 
  

 
 
 

2. Wahl der/des stellvertretenden Vorsitzenden 

Herr Lemke wird einstimmig zum stellvertretenden Vorsitzenden 
gewählt. Die KSI dankt Herrn Lemke für die Bereitschaft, diese 
Funktion zu übernehmen. 

 

3. AG Lokalsysteme (Hr. Scheuerl) 

Herr Scheuerl berichtet, dass die frühere Kommission Virtuelle Bib-
liothek nicht mehr aktiv ist. Daher muss diskutiert werden, wie die 
bisher dort verortete AG Lokalsysteme zukünftig angegliedert wer-
den soll. 
 
Es wird beschlossen, dass die AG Lokalsysteme der KSI angeglie-
dert wird. Herr Scheuerl wird als Gast in der KSI berichten, analog 
zu den bereits eingesetzten AG Fernleihe und AG IK. 

 
 
 
 
 
 
 
 

4. Bericht aus den Folio-Teilprojekten (Hr. Ackermann, Hr. 
Scheuerl) 

Herr Ackermann berichtet aus der Teilprojektgruppe Benutzung des 
Folio-Projekts.  
 
Folgende Entwicklungen sind aus der Teilprojektgruppe heraus an-
gestoßen worden: 
 

− Mahnungen: Der IT-Dienstleister Anexia hat den Zuschlag 
bekommen und entwickelt aktuell. 
 

− Anbindung an den ZFL: Baden-Württemberg hat ausge-
schrieben, die Anbindung soll Ende Juni entwickelt sein. 

 
Zudem hat die Teilprojektgruppe ein Empfehlungspapier zu Aus-
leihregeln veröffentlicht, das der Flexibilität von Folio bzgl. Benut-
zergruppen Rechnung trägt. Das Empfehlungspapier kann auch zur 
Verschlankung z.B. der SISIS Benutzergruppentabelle vor einem 
Umstieg auf Folio genutzt werden. 
 
Aktuell arbeitet die Teilprojektgruppe an einem Entwicklungskon-
zept zu Zweigstellen- bzw. Bestandsanfragen.  
 
Die Arbeit der Teilprojektgruppe Benutzung steht in regelmäßigem 
inhaltlichem Austausch mit der internationalen Folio-Community.  
Herr Scheuerl ergänzt, dass der BVB bereits in verschiedenen 
SIGs und Councils für Folio vertreten ist; bei VuFind ist dies leider 
noch nicht gleichermaßen der Fall.  
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Herr Scheuerl gibt einen Überblick über den Entwicklungsstand bei 
VuFind und führt aus, dass die VuFind Teilprojektgruppe grund-
sätzlich auf Einheitlichkeit in ihren Entscheidungen achtet; zu viele 
individuelle Anpassungen (gerade in Bezug auf den Index) von Sei-
ten der Administration werden nicht mehr möglich sein. 
 
Herr Scheuerl fügt hinzu, dass es die aktuelle Planung vorsieht, 
VuFind schneller einzuführen als Folio. Grund dafür sind vor allem 
Sicherheitslücken in Touchpoint, die aber in der Zwischenzeit über-
brückt werden können. Zudem würde dieses Vorgehen den Um-
stieg auf FOLIO und die Einführung von VuFind entzerren. 
 
Es wird beschlossen, dass in den nächsten Sitzungen neben den 
Berichten aus den AGs auch der Bericht von für die KSI relevanten 
Teilprojektgruppen Benutzung und Discovery fester Bestandteil der 
Tagesordnung sein wird. 
 

5. Schwerpunktthema: Lernzentren 

Zum Schwerpunktthema Lernzentren gibt es verschiedene Präsen-
tationen der Mitglieder. 

Frau Mayer berichtet über die Einführung von Vemcount zur Erfas-
sung der Auslastung bzw. Nutzerströme an der UB Augsburg. 

Herr Ackermann schlägt vor, in einer der kommenden Sitzungen 
die technischen Möglichkeiten zur Nutzerzählung näher zu be-
leuchten. Auch ein Schwerpunkt zu den Themen Besucherzahlen, 
Auslastung von Bibliotheken und deren statistischer Auswertung 
wird angedacht. 

Frau Mäule-Müller berichtet über den Umbau der Bibliothek der 
Hochschule Neu-Ulm. 

Herr Lemke stellt die Erweiterung der Hauptbibliothek der UB Linz 
Hauptbibliothek als Learning Center vor. 

Frau Fischer berichtet über die 24h-Bibliotheken der OTH Amberg-
Weiden. 

Herr Ackermann berichtet über den Umbau von Lesesaal 5 der UB 
Erlangen-Nürnberg zu einem Raum für Gruppenarbeitsszenarien. 

Herr Sternecker stellt abschließend die Leseplatzreservierung per 
App an der BSB vor, berichtet über die bisherigen Erfahrungen und 
die vorgesehene Weiterentwicklung. 

Herr Franke weist darauf hin, dass alle Lernräume in Bibliotheken 
in den DINI-Lernraumatlas (https://wiki.hhu.de/display/LEHO/Lern-
raum-Atlas) eingepflegt werden können, und regt an, sich ggf. mit 
Best-Practice-Beispielen zu beteiligen. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

6. Nächster Termin  

https://wiki.hhu.de/display/LEHO/Lernraum-Atlas
https://wiki.hhu.de/display/LEHO/Lernraum-Atlas
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Vereinbarung per Terminumfrage, folgt. 

7. Sonstiges 

Herr Rücker informiert im Auftrag von Frau Knaf, dass die Novellie-
rung der ABOB voraussichtlich im Herbst dieses Jahres abgeschlos-
sen werden wird. 
 

 


